



Auf der sicheren Seite in der Chirurgie

Für die Patienten und das Praxisteam gehören chirurgische Eingriffe sicherlich mit zu den „spannendsten“ Aufgaben in der Zahnarztpraxis. Der Patient, an dem der Eingriff vorgenommen werden soll, ist aus begreiflichen Gründen vorher angespannt, gespannt, wie „das alles“ wohl ablaufen wird. Und noch weiter vorher musste er sich ja auch ausdrücklich mit diesem Eingriff einverstanden erklären.

Da geht's für das Praxisteam schon los: was müssen wir unseren Patienten vorher sagen, damit sie eine wohl abgewogene Entscheidung treffen können? Und was wären evtl. die Konsequenzen, wenn das von Seiten der Praxis versäumt wird?

Wie müssen der Patient und das Behandlungszimmer dann für einen solchen Eingriff, der ja besondere (Infektions-)risiken birgt, vorbereitet werden? Und was ist danach beim Aufräumen und Reinigen besonders zu beachten? Welche Nachsorge braucht der Patient?

Manchmal treten ja auch wirklich Komplikationen auf, die beim Patienten dann schnell als Behandlungsfehler bewertet werden. Was kann das für rechtliche Konsequenzen haben und wie sollte man sich in einer solchen Situation am besten verhalten?

Und schließlich muss ein solcher Eingriff auch gemäß seiner besonderen Anforderungen an alle Beteiligten angemessen abgerechnet werden. Da kommt es darauf an, an alle Teilaspekte zu denken, die zum Tragen gekommen sind, und alle Möglichkeiten unseres Gebührenverzeichnisses auszuschöpfen!

Zu all diesen Fragen und zu noch mehr finden Sie in diesem Heft ausführliche Informationen. Ich wünsche Ihnen wie immer viel Gewinn beim Lesen und dann natürlich eine friedliche Adventszeit und ein besinnliches Weihnachtsfest sowie einen wunderbaren Jahreswechsel!

Mit den besten Grüßen


Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin
MSc Parodontologie und
periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener
Praxis in Berlin und
Chefredakteurin des
Quintessenz Team-Journals.